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点 应尽快建立体检结果互认机制

链接

本报5月3日讯 “以前都
只是在历史书上、 博物馆里了
解、观看历史知识、故事，像今
天这样能自己动手体验文物挖
掘、修复等过程，很新奇、很好
玩。”3日上午，株洲市外国语石
峰学校里，学生们列队参观“移
动博物馆”。2017年湖南省文化
厅五四青年节“传统文化进校
园”活动在这里举行。

12岁的初一学生郭禹宏一
登上移动博物馆的车， 满眼好
奇。听完老师讲解如何挖掘文物

后， 就迫不及待地戴上白手套，
在模拟沙堆里扒拉起来。“以前
也去过博物馆，但只能远观。现在
能自己动手，好玩又能学到东西。”
郭禹宏表示， 他还对古代墓主的
身份、故事、陪葬品很感兴趣。

共青团湖南省博物馆总支
部书记刘赫子介绍，5月2日—5
日， 移动博物馆将一直停留在
这里，未来还将更新知识，惠及
更多学生。

在学校礼堂舞台上， 省湘
剧院、京剧、花鼓戏、木偶皮影

艺术保护传承中心的大师们轮
番上演经典剧目，《天女散花》、
《智斗》、《游湖》 等让人流连忘
返。 株洲市外国语石峰学校的
学生们也表演了湘剧《打猎》、
戏舞《生旦净丑》。

省文化厅党组成员、 纪检
组长廖星表示， 优秀传统文化
进校园， 对于青少年重新了解
历史、文化，陶冶情操有着很重
要的作用。未来，我们将创作一
批更好的作品， 并更好地推广
下去。 ■记者 张文杰

本报5月3日讯 “感恩承
诺、以身许党”。5月3日下午，省
公安厅隆重举行全省公安机关
“干部成长感恩谁” 主题交流
会，并为“全国公安系统二级英
雄模范”李贝、胡光志颁奖。

交流会上， 二级英模李贝、
胡光志，法制总队总队长车丽华
等8位全省公安机关优秀民警代

表以“干部成长感恩谁”为主题，
结合自身职责职权、工作实践和
成长经历，分享他们在成长之路
上的心路历程。

胡光志现任华容县公安局
禁毒大队教导员， 先后荣立个
人三等功4次，嘉奖5次，并曾入
选“中国好人”。他参加工作以
来一直在派出所、禁毒的一线，

从警13年先后4次英勇负伤。
省委常委、 省委政法委书

记、省公安厅厅长黄关春要求，
全体公安民警党员要牢记从警
第一职责，践行感恩承诺，有以
身许党的高境界， 全力以赴投
入到维护国家安全和社会稳定
的各项工作中。

■记者 张浩 通讯员 樊佩君

大学毕业要做毕业体检，报
考研究生要做研究生入学体检，
找工作要做入职体检， 考教师资
格证也要体检……毕业季将至，
应届毕业生面临考研、 求职等选
择， 这也意味着他们将面临着高
频率的体检， 两三个月内做3到4
次体检的人不在少数。人们呼吁，
能否实行体检结果的共享互认？
（5月3日 澎湃新闻网）

对大学毕业生来说，求职一
次成功的毕竟是部分人，这也就
意味着，每进行一次求职，就要
重新体检一次， 既耗费时间，又
耗费精力，确实麻烦。最让人担
忧的是，频繁体检对身体会造成

一定伤害，如每次体检，胸透都
是必检项目，而X射线接触过多，
会导致一定程度的放射损害，特
别是眼睛、甲状腺等部位若裸露
在辐射中，可能会诱发恶性肿瘤
或白血病。

之所以不得不频繁接受体
检，一方面是因为用人单位的“傲
娇”态度，不少用人单位要求求职
者必须到其指定医院体检， 不认
可其他医院的体检结果， 同时害
怕有体检“枪手” 代替求职者体
检，进行体检造假；另一方面是如
今医疗机构之间的检查结果尚未
达成结果互认共享，看同一种病，
不同医院的检查结果互不认可，

让病人费时费力的同时也造成医
疗资源的极大浪费。

体检结果互认真的那么难实
现吗？并不然。去年，山东省出台
了《山东省医疗卫生服务体系规
划（2016-2020）》，规划中明确要
求推进有条件的地区开展集中检
查检验和结果互认， 而该省的济
南市如今不少检查报告都已经实
现了共享。在深圳，2011年就颁布
了相关规定， 应聘人员只需持一
份相关部门认可的医疗机构出具
的体检健康报告， 一年之内求职
都不用再做体检。

既然结果互认并不是什么
高难度的事， 为什么还是举步

维艰甚至停滞不前呢？ 恐怕还
是与职能部门缺乏推动的积极
性，思维僵化有关。虽说我国在
十年前就要求推广医疗机构间
检查互认， 但由于硬性规定不
足， 导致一些卫生行政部门和
医疗机构认为“可为可不为”，
没有主动配合这一工作。 这就
需要国家层面出台更为细致的
规定和要求， 推动相关职能部
门去做好这项工作。同时，在技
术操作层面， 还需要医疗卫生
部门能够确定一个相对统一的
体检项目标准范围， 避免企业
因不同医院的不同标准而无法
确定结果达标与否。

另外， 用人单位也应该转
变观念，不能因为有“枪手”代
替体检的可能性就绑架所有求
职者。 最起码， 在短期内大学
生们的毕业体检还是完全可以
认可的。

如今已经是一个“共享时
代”，共享时代最大的好处就是降
低成本、提高效率。既然结果互认
已经有了相关的政策规定， 接下
来各相关部门机构应该主动作
为，尽快将这些规定落实好，让包
括大学毕业生在内的所有人不要
为了求职或其他而遭受频繁体检
之苦。

■本报评论员 张英

本报5月3日讯 今天凌晨，
许多长沙市民纷纷收到了一条来
自“长沙人社”的微信通知，关于5
月1日启用社保卡一事的说明。随
后， 记者联系长沙市人社局对此
事进行核实， 证实确属该局为提
醒市民所发。

已领社保卡银行已激活

“网上传言5月1日必须使用
社保卡，还有说必须去银行激活，
这些都存在误导性。”长沙市人社
局工作人员表示，5月1日开始不
是所有人必须要用社保卡， 只是
已经领卡的人才需要使用社保
卡， 已制卡未领卡人群是7月1日
后要求使用社保卡。另外，社保卡
不需要到银行激活。 长沙地区的
社保卡由银行发到个人手中时金
融功能和社保功能就已经激活
了，无须再到银行激活。

同时，工作人员提醒，如果有
参保人员因基本信息不完整或其
他原因， 导致社保卡暂时还没制
出， 请在2017年10月1日前去社
保卡管理服务中心办理， 因为办
卡时间约2个月。

从2018年1月1日起，7岁以
上的参保人员到医院就诊， 必须
提供社保卡， 没有社保卡的将不
能进行报销。需要注意的是，启用

社保卡就医仅针对长沙市及区县
医疗、工伤、生育保险参保人员，
省级参保人员不在此列。

适时启动
省直职工社保卡发放工作

针对近期群众关心的省直职
工社保卡的发放工作， 湖南省人
社厅近日发文对此进行了明确。

目前省人社厅正在抓紧组织
“省市二合一”建设，积极解决省
市异构和用卡环境一体化建设问
题。 待完成项目建设和验收后将
适时、 有序启动省本级社会保障
卡发放工作。

通知提出， 对于已制作社保
卡的省本级人员， 可将卡发放到
个人； 对于尚未制卡的省本级人
员，原医保卡、身份证、银行卡等
其他结算和待遇发放渠道继续有
效，确保未制卡人员看病就医、领
取待遇等不受影响。

为确保新老卡交替工作平
稳、顺利，设置一定的新老卡交替
过渡期，过渡期内新、老卡可同时
并行，过渡期结束后切换到新卡，
老卡停用。

凡在省本级参加养老、医疗、
工伤、 生育、 失业保险任一险种
的，属省本级社保卡发放人员。

■记者 王智芳 实习生 娄娜

别乱传了，长沙社保卡不需要去银行激活，也并非5月1日起必须全部使用社保卡

省直社保卡过渡期内新老卡并用

已领卡人群 5月1日起，已经
申领社保卡的参保人员， 在长沙
市医疗、工伤、生育保险的协议医
疗机构进行住院登记、 出院结算
时， 统一使用社保卡进行个人身
份认证， 未通过社保卡联网认证
的，将不能进行待遇结算。

未领卡人群 7月1日起，已制
作社保卡但尚未领取的参保人
员，必须先领取社保卡，才能在各
协议医疗机构进行住院登记、出
院结算。

为确保不影响医疗、工伤、生
育保险待遇享受， 参保人员可以
通过长沙市人社局12333咨询电

话、官方网站、官方微信平台、自
助服务一体机、 手机APP等渠道
查询社保卡制卡状态及领卡地并
自行及时领取。

未制卡人群 2018年1月1日
起， 长沙市所有参保人员必须持
社保卡(未满7周岁且未制卡的儿
童可以凭户口本、 未制卡的外籍
或港澳台参保人按原方式提供有
效证件) 办理住院登记和出院结
算，否则将不能进行待遇结算。

目前暂未制卡的参保人员，
应尽快前往就近的社会保障卡管
理服务中心完成社保卡信息确认
及个人申请。

未领卡、未制卡的市民请尽快办理

“传统文化进校园”株洲启动

干部成长感恩谁？优秀民警现身说法

5月3日，长沙市开福区伍家岭街道紫荆社区，居民围坐在石圆桌
旁下棋。最近，该社区在波隆文化广场、社区健身广场以及街边拐角处
安装了48套石材圆桌凳，方便居民休闲娱乐。 贺文兵 陈旭 摄

便民桌凳获点赞


